

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 6 DE MAYO DE 1905.

NUMERO 879

MAURO R. FERNANDEZ { Despacha de 12 m. á 3 p. m.
 En su oficina calle 4a. Sur,
 Médico y Cirujano { Enero 7. frente al Banco de Costa Rica

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pasajes, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.
 En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 14 y 22, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
 Enero 26. 1m. A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico, PAGÉS y CAÑAS, San José, 31 de marzo 1m.

AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces.
 VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

T. ASSMANN & CO.

AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trasbordo en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los sábados.
 Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.90 oro americano.
 Para pormenores, diríjase á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de abril. 1m.

Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca del Palacio de Justicia. Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
 REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizán
 ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 31, Oeste
 Teléfono N° 26
 APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por la señorita Albertina Pérez, maestra en esta ciudad y se nombra en su reemplazo á la señorita Adriana Quirós.
 Se nombra á don Federico Zúñiga maestro en Aserrí.
 Se le concedió á don Alberto Delgado, maestro en el Purisal, licencia por cuatro meses, y se nombra en su reemplazo á don José Espinar.
 Se le propone al puesto de escribiente de Promotor Fiscal á don Jorge Orozco Casorla y al puesto que éste ocupaba á don Eulogio Bolaños.
 Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador de San José y el Director del Banco de Costa Rica prorrogando el convenio sobre administración de las rentas municipales por dicho Banco.
 Se concede permiso para celebrar tres turnos en Liberia.
 Se acepta la renuncia presentada por don Raimundo Jiménez del puesto de agente auxiliar de policía de San Miguel, cantón Santo Domingo de Heredia, y se nombra en su reemplazo á don Calixto Quesada.
 Se acuerda que don Elías Rivas Acaña pase á prestar sus servicios á la Contabilidad Nacional.
 Se declara haber lugar á la revisión solicitada por don Ernesto Valverde Soto de un sueldo de la municipalidad de San Mateo.

El canal de Panamá

SERA A NIVEL DEL MAR

El ministro de la Guerra Mr. Taft se ha comprometido con los gobiernos de Brasil, Inglaterra y Alemania, solicitando de cada uno que designe un ingeniero para formar parte de la Junta Consultiva del Canal de Panamá, la cual constará entonces de nueve miembros. El gobierno americano tiene en cuenta el interés que en Europa despierta la gran empresa; y desea utilizar la mayor cantidad de conocimientos posible antes de comenzar en toda forma. Existe gran duda sobre la factibilidad de un canal á nivel del mar. La idea dominante es hoy afirmativa, pero el gobierno se propone tomar todas las medidas conducentes á evitar lo que podría ser un fracaso muy grave. La llamada de tres ingenieros europeos, que desde luego, se espera han de ser tres eminencias, obedece principalmente á la cuestión del canal con compuertas. Antes de llegar á decisión, los ingenieros estudiarán sobre el terreno y se procurará que sus conclusiones sean lo más aproximado á la unanimidad, si no del todo unánimes, y la cuestión de canalizar con compuertas ó á nivel del mar se resolverá desde su principio. El ingeniero Wilkes sigue adherido á la idea de un canal á nivel del mar. Es cierto, dice, que la mara sube diez pies más y luego baja diez pies más en un lado que en otro del Istmo; pero sostiene que no hacen falta compuertas para regularizar esta diferencia, pues en un canal de sesenta y cinco kilómetros de longitud, la diferencia se ha de regularizar por sí misma.

De Guanacaste

La Unión Guanacasteca había pensado permanecer á la expectativa hasta el 21 de mayo próximo, y mientras tanto hacer simplemente trabajos en sentido de fortalecer más y más las condiciones que unen sus elementos. Pero circunstancias especiales la han decidido á preparar la fecha en que va á nombrar el candidato. En efecto, en estos momentos se encuentran reunidos en la villa de Filadelfia, dieciocho delegados de todos los cantones de la provincia deliberando sobre tan importante asunto. Allí la mayoría inclinada al fortalecimiento de la Unión Guanacasteca; la disciplina que siempre ha caracterizado á esta respetable entidad política es plena garantía de que la minoría se acogerá al resultado de la amigable elección.
 Es la Unión Guanacasteca una agrupación que hace algunos años viene enanchándose admirablemente mediante la atinada dirección de elementos sobresalientes de todos los cantones y al amparo benéfico de la libérrima administración presente. Antonio Alvarez H., Abraham Mayorga R., Teófilo Ramírez, Rafael y Miguel Gutiérrez, Francisco Mayorga R., Alberto Flores, Soledad Jiménez, Leon-

des Briceño B., Manuel Baltodano, Rafael Rivera, Miguel T. Jirón, José Porras, Juan Acuña, Ignacio Sarmiento, Blas C. Cárdenas, Vicente Cantero, Sabel Mojica, Francisco Valle, Felipe R. Ansaldo, Antonio Castillo, Silvestre Alvarez, Juan Rafael Muñoz, Manuel Chamorro B., B. Baldonado, Manuel Valerquez, Juan Ruiz y otros importantes elementos de la provincia cuyos nombres se me escapan por el momento, han contribuido eficazmente á la organización y fortalecimiento de la Unión Guanacasteca. A propósito de la presente campaña han ingresado nuevos y valiosos elementos que contribuirán no poco al triunfo que será un hecho. La Unión Guanacasteca posee ya sus bases escritas; sus ideales, que tienden á la conquista del bien de Costa Rica en general, y del Guanacaste en particular, sirven de lazo fuerte de unión entre sus numerosos y conscientes elementos. Trataremos de conseguir el programa de esta agrupación y acto continuo le mandaremos á dar publicidad para conocimiento del público.

Magníficos son los trabajos que se están llevando á cabo en la carretera. Da gusto ver á las autoridades tomando participio directo en los asuntos de interés general y preocuparse seriamente por el buen éxito y por el manejo honroso de la inversión atinada de los fondos. Nuestro Gobernador Rodríguez primero y el señor Chacón después, no han dejado un momento de intervenir en éste y demás trabajos de público beneficio. La verdad debe decirse aunque nos insulte y se enoje el correspondiente auxiliar de "El Pacifico", quien dicho sea de paso, escribe con maquina ó en imprenta como dicen algunos campesinos que tienen la "honra" de recibir cartas de dicho señor.

Rumórase que el señor Secretario de la Gobernación presentará su renuncia irrevocable y que para hacerlo no espera más que la llegada del Gobernador don Pablo Rodríguez. Dice que su dignidad lo obliga á dar este paso y puesto que posee haciendas y ganados que administrar, no sentirá mucho la separación del puesto. Si esto es cierto, permítanos don Chacón que lo felicitemos. Así es como proceden los hombres dignos cuando se encuentran en las penosas circunstancias porque atraviesa don Chacón.

A última hora supimos el feliz resultado de la reunión habida en Filadelfia. Después de interesantes discusiones en las que prevaleció el comedimiento y consideración mutua, se sometió á votación el candidato resultando 14 votos á favor del Licenciado don Cleto González Viquez y 4 por el Licenciado don Bernardo Soto. Los delegados se dieron luego el abrazo fraternal de despedida y se dirigieron á sus respectivos cantones á comunicar la buena nueva y á dar la orientación de los trabajos políticos. En la noche del mismo día hubo en esta ciudad una espléndida reunión popular en el salón de don Silvestre Alvarez en la que los delegados dieron cuenta del resultado. Hubo muchos discursos; don Antonio Alvarez estuvo muy feliz y atinado en su alocución. Era de contemplar el entusiasmo y regocijo del pueblo en aquel momento. A continuación numerosas firmas se recogieron en el libro de adhesiones. No hubo una sola nota discordante.

El pueblo liberiano se entusiasma como el que más por las buenas causas y como el que más también ama el orden. El guanacasteco dará, pues, sus votos por el ilustre ciudadano don Cleto González Viquez en quien reconoce eminentemente moralizadores. Esto no quiere decir que deje de reconocer las cualidades que adornan á los demás candidatos que también llevan estampadas en su bandera los principios del sano liberalismo.

Desde hace algún tiempo viene Liberia sufriendo por la intervención de algunos elementos extranjeros en sus asuntos de orden puramente local. Los buenos hijos de Liberia, tienen señalados con el dedo á dichos extranjeros quienes han demostrado no perseguir otra cosa que el medio personal, y sabrán á su tiempo cortar tan vituperable abuso.—Corresponsal.—Liberia, 23 de abril de 1905.

Centenario del Quijote

Sobre la lectura é interpretación del "Quijote"

—POR MIGUEL DE UNAMUNO—

III

No ha mucho que un docto alemán, A. Kalthoff, en un libro interesante ("Das Christus Problem") ha vuelto á la ya antigua tesis, nunca del todo abandonada por todos, de la no existencia histórica de Jesús de Nazaret, sosteniendo, con argumentos más ó menos fundados ó infundados, que los Evangelios son por vezas amonestados en compuestas en Roma por judíos cristianos, y que el Cristo no es más que un símbolo de la Iglesia cristiana, que nació en las comunidades judías en virtud del movimiento económico-social. Y agrega Kalthoff que eso debe importarnos poco á los cristianos, pues que Cristo no es el Jesús histórico que

pretende restablecer en toda su pureza y exactitud histórica la escuela protestante liberal, la que el autor llama teología de la vida de Jesús ("Leben Jesus Theologie"), sino la entidad ética y religiosa que, tras haberse transformado y adaptándose a las diversas necesidades de los tiempos en el seno de la conciencia colectiva de los pueblos cristianos.

No trajo esto aquí a colación por hallarme de acuerdo con la doctrina de Kalthoff, al tiempo para rebatirla—o, si las referencias me suenan por modelo de mala literatura y de poca filosofía,—sino tan solo para poner más en claro lo que pienso respecto al "Quijote". A nadie se le ocurrirá sostener en serio, no siendo avaro a mí, que don Quijote existió real y verdaderamente e hizo todo lo que de él nos cuentan Cervantes, como la casi totalidad de los cristianos creen que se hizo. Existió e hizo y dijo lo que de él nos cuentan los Evangelios; pero puede y debe sostenerse que don Quijote existió y siguió existiendo, vivió y sigue viviendo con una existencia y una vida acaso más intensas y más eficaces que si hubiera existido y vivido al modo vulgar y corriente.

Y si Cervantes escribió un mundo ha ido añadiendo siglo a siglo don Quijote, y ha ido transformándose y agrandándose. Mucho más interesante que todas las mendaces y pequeñas que han ido copiando respecto al "Quijote" los masoristas cervantistas y sus congeneres, sería recoger las distintas maneras como han entendido la figura del "villano" más chistoso en distintos tiempos y en distintos países. En cientos de obras se ha sacado a don Quijote y se le ha hecho decir y hacer lo que ni hizo ni dijo en el texto cervantino, y con todo esto podría formarse la figura de don Quijote fuera del "Quijote".

Y si Cervantes resultara y volviera al mundo, yo le pediría que reclamara su nombre contra este Quijote, de que el suyo no es sino la hipótesis y como el punto de partida; pero tanto valdría que una madre, al ver que su hijo llegaba a destinos a que ella ni soñó siquiera ó que a ella le despiacían, pretendiera volverlo a su infancia y asimilarlo a los pechos de nueva madre, como el mundo que se le ha dado a su seno. Cervantes puso a don Quijote en el mundo, y luego el mismo don Quijote se ha encargado de vivir en él; y aunque el bueno de don Miguel creyó matarlo y enterrarlo e hizo levantar testimonio notarial de su muerte para que nadie ose resucitarlo y hacerle nueva salida al mundo, por su parte él, y anda por el mundo haciendo de las suyas.

Cervantes escribió su libro en la España de principios del siglo XVII y para la España de principios del siglo XVII, pero don Quijote ha viajado por todos los pueblos de la tierra y durante los tres siglos que desde entonces van transcurridos. Y como don Quijote no existe en la Inglaterra del siglo XIX, pongo por caso, lo mismo que en la España del siglo XVII, se ha modificado y transformado en ella, probando así su poderosa vitalidad y lo realismo de su realidad ideal.

No es, pues, más que masquinada de espíritu el decir que se debe empeñar en que redanzamos el "Quijote" a una mera obra literaria, por grande que su valor sea, y a pretender ahogar con desdenes, burlas ó invectivas á quienes buscan en el libro sentidos más íntimos que el literal.

La Biblia tiene un valor inapreciable, es por lo que en ella han puesto generaciones de hombres que con su lectura han apaciguado sus espíritus; y sabido es que apenas hay en ella un pasaje que no haya sido interpretado de cientos de maneras, según el intérprete. Y esto es un bien grandísimo. De lo menos es que los autores de los distintos libros de que la Biblia se compone quisieron que se les leyera con misterio y comentadores ven en ello; lo importante es que, gracias á esta inmensa labor de las generaciones durante siglos enteros, es la Biblia fuente perenne de consuelos, de esperanzas y de inspiraciones del corazón. Y lo que se ha hecho con las Sagradas Escrituras es precisamente lo contrario de lo que se ha hecho con el "Quijote"; que debería ser la Biblia nacional de la religión patriótica de España.

Acaso no sería difícil relacionar lo endeble, fofito y hueco de nuestro patriotismo con la estrechez de miras, la mesquindad de espíritu y la abrumadora ramplonería del masorismo cervantista y los "Quijotes" literarios que han examinado aquí nuestro libro.

Tengo observado que de cuantas veces se cita en España el "Quijote" en elogio, las más de ellas se para citar los pasajes menos intensos y menos profundos, los más literarios y menos poéticos, los que menos se prestan á servir de punto de apoyo para vuelos filosóficos ó elevaciones del corazón. Los pasajes de nuestro que figuran en las antologías, en los tratados de retórica—deba quizas ser todos ó en las colecciones de trozos escogidos para lectura en las escuelas, parecen entresacados á dredre por algún escriba ó masorista que tenga declarada guerra al espíritu del don Quijote inmaterial, del que sigue viviendo después que resultó del sepulcro sellado por don Miguel de Cervantes Zaverza, luego que le hubo en él enterrado e hizo levantar fe de su muerte.

Ya va de llegar á la poesía del "Quijote", á lo verdaderamente eterno y universal de él, solemos quedarnos en su literatura, en lo que tiene de temporal y de particular. Y en este respecto, nada más mesquino ni más pobre que al considerar al "Quijote" como un texto de lengua castellana. Lo cual tampoco puede hacerse, pues en punto á lengua hay muchos libros castellanos que nos la presentan más pura y más castiza; y por lo que al estilo hace, no deja de ofrecer al del "Quijote" cierta artificialidad y afectación.

He de decir más y es que creo que el "Quijote" no es ningún buen modelo de lenguaje y estilo literario castellanos; y que ha producido estragos en aquellos que, queriendo imitarlo, se han dejado llevar por el deseo de ser originales, al fácil y cómodo artificio de dejar el verbo al fin de la oración. Pocas cosas conozco más desgraciadas que las producciones de los imitadores de la bechuría literaria del "Quijote," como

no sean las de aque os otros que pretenden escribir en estilo b líico haciéndolo en frases cortitas, con muchos "y" y muchas "y" y "y", y como puede haberse copio verdaderamente bíblico é inspiración profética en lenguaje y estilo completamente distintos de los de los libros sagrados de los judíos, puede haber inspiración y soplo quijotesco en un estilo y lenguaje que se aparten de los empílicos por Cervantes en su libro. Impeccedero.—(Continuará.)

Un macheteado

— Los mártires del magisterio —

En Cabo Blanco, hará cosa de ocho días, hirieron á Manuel Peralta, aplodiéndole tres machetazos en un brazo, que lo dejarán impedido por toda la vida.

Hasta hoy ninguna autoridad se ha ocupado del asunto, según nos lo participa don Rafael Gutiérrez Urtecho, pues parece que las autoridades allí se hacen de la vista gorda.

El mismo domingo á la 1.ª m., llegaron á casa del propio señor Urtecho, y rompieron la puerta á machetazos.

Es bueno que el señor Juez del Crimen averigüe como anda todo eso y le obligue á las autoridades de ese lugar á recordar sus obligaciones.

El domingo último estuvo en esta ciudad, de paso por el Guanacaste, el sacerdote eclesiástico de maestros, al lo ser, enviados del interior para llenar las vacantes de aquella provincia.

A treinta y dos maestros con sus respectivas familias, monta la emigración de la mesa á los llanos.

El Gobierno les dio, sospechamos que como viático, quinco colones á cada uno y pasajes libres en ferrocarriles y vapores.

Fué preciso aumentar un coche al tren y dos vaporesitos del Golfo, para transportar á tanto esclavo de la pobreza, tanto mártir sin gloria.—"El Pacífico"

Noticias cablegráficas

Valparaíso, 4.—Del puerto de Focopalla notician de una huelga de obreros de depósitos de nitrato. Se ha despatchado tropa para impedir desórdenes. Aumentase cada día en ésta la epidemia de viruela propagada por desazón en todas partes de la población. Hay actualmente más de 800 pacietos. El número de defunciones, sin embargo, es moderado. Se está alisando otro lazareto.

París, 4.—Avisa un despacho de San Petersburgo, para "Le Temps", que los cruceros rusos que habían permanecido en Vladivostok, desobedecieron á las órdenes, y zarparon en dicho puerto. En el círculo militar de San Petersburgo, se espera que Oyama apresaré el sitio de Vladivostok, con el fin de cortar á la escuadra de Rojostvensky, la base naval rusa. Peritos en la materia, no esperan la unión de las escuadras de Rojostvensky y de Nebogatoff, antes del 9 de este mes, porque Nebogatoff tendrá que carbonar antes de ir á la isla de Haiman.

San Petersburgo, 4.—El almiranteazgo no sabe si se juntarán ó no las flotas de Rojostvensky y Nebogatoff, pero reina la impresión que no se han juntado aun. Obstante las negativas, parece que el almirante de las cruceros, y en adelante la permanencia de la flota de Rojostvensky en aguas de Indochina. Tratan de averiguar con las autoridades francesas el motivo y duración de la permanencia. La legación japonesa dirigió varias notas al Ministerio de Relaciones Exteriores, preguntándole particularmente acerca de los navios que se hallan dentro de aguas territoriales de Francia. Se le contestó que toda la escuadra rusa ya abandonó las aguas francesas.

Amoy, 4.—Los oficiales provinciales y militares concluyeron el examen de todo este distrito, obedientes á las órdenes recibidas de Pekín, de investigar la acusación del oficial ruso en Beach, de que los japoneses poseen en esta vecindad, una estación inalámbrica, por cuyo medio se comunican con Formosa. No encontraron nada. Creen probable, sin embargo, que se ha establecido una estación secreta en algunas de las islas remotas. Dienen fe de investigar los cruceros rusos se inventaron con el fin de obtener permiso para los navios de la escuadra de Rojostvensky.

Tokio, 4.—Se rumorea que el destino de la escuadra de Rojostvensky, es Petropavlovsky, península de Kamtschka. Se dice que allí los rusos están reuniendo provisiones de carbón, pero es improbable que piensen hacer mayor uso de ella, porque es indeseable el haber de tierra. Está presagando satisfactoriamente la obra de salvar las nuevas navidas en Chemulpo y Puerto Arturo.

Hongkong, 4.—Hoy llegó á ésta el vapor Devarrong, procedente de Bangkok. Informa que el día sábado vivó 23 navios de la flota del Báltico en la bahía de Ningsing, afueta á 60 millas N. Norte de Camaran.

Washington, 4.—La Secretaría de Estado transmitió al gobierno chino la protesta del Japón, relativa á los preparativos hechos de zarpar por los navios de guerra rusos, refugiados en puertos chinos. También, á réplica del Japón, que todas las potencias navales. El Japón protestó directamente á la China. Esta aseguró á Estados Unidos, que ha hecho todo para impedir la salida de los navios rusos.

París, 4.—El viernes próximo el Czar asistirá á una revista de tropa en Tzarokosovo. Es de notarse que su majestad no ha salido de Tzarokosovo desde el día 19 de Marzo.

Roma, 4.—El Papa se alegró de la expresada la esperanza de que la paz religiosa de Rusia, traerá la paz política.

Londres, 4.—El Times, declara de importancia la significación del discurso que pronunció Macmorack, embajador de los Estados Unidos. Con motivo de su presentación al Parlamento, el día 2 de este mes, el Embajador ante el Parlamento inglés, constituyó que uno de las expresiones de sentimiento americano de más peso que se ha oído desde hace mucho tiempo. — Crítica "La Lanze" á la indiferencia mos-

trado por el Gobierno con la plaga q' tanto estrago está haciendo en la India. Basa sus argumentos en un informe que se acaba de publicar de las defunciones por toda la India durante la semana que concluye el 25 de Marzo. Las cenizas pasan de 63,895 ó sean 11,807 sobre la semana anterior.

Con referencia al despacho de Roma, participando la noticia de la grave insurrección en Creta, los despachos recibidos en ésta de Cana, no dan parte de los nuevos acontecimientos. En consecuencia de que los comités extranjeros, presentaron una nota al Gobierno cretense, exigiéndole la arriada del pabellón de Grecia de los edificios del Gobierno; habiéndose negado un desmascamento británico, hizo cumplir el orden izando en su lugar el pabellón cretense.

Avisa un despacho de Cana que el príncipe Jorge notificó á las potencias que él no admite imposibilidad de la unión de Creta con Grecia.

París, 4.—En un artículo de fondo que publica "Le Temps", discute las palabras pronunciadas por el embajador Macmorack, con motivo de su recepción por el Presidente Loubet. Dice que el Embajador dijo, con referencia á la alianza franco-americana. Como pacto más fuerte de los que se inscriben en tratados y de allí por una iniciativa digna de toda alabanza, manifestó su satisfacción por la reconciliación anglo-francesa. No es acostumbrado ceremonias de esta naturaleza, hace referencias á una época pasada. Por esta motivo, la situación del embajador americano á la amistad anglo-francesa es más insignificante. Agrega "Le Temps" que una amistad así, iniciada entre Francia y Estados Unidos y Francia y Gran Bretaña, podrá tratarse en una triple inteligencia en beneficio de los participantes y una tercera potencia. "Le Journal Debate" también dedica un artículo de fondo al discurso de Macmorack.

Singapore, 4.—Nebogatoff pasó á la vista de Singapore á las 5 30 a. m. Navegaba con dirección al Est.

Congreso Constitucional SESION DE 5 DE MAYO

Se abrió á las 2 15 p. m. y la presidid don Federico Tinoco.

Se manda publicar el informe favorable sobre el decreto aprobado por la Comisión Permanente declarando libre de derechos la introducción del maíz y los frijoles.

La ley de elecciones.

Importante debate político

Se pone en debate la moción hecha en la sesión de la víspera para que el Congreso rectifique la comisión nombrada en año último para que presentara un proyecto sobre nueva Ley de Elecciones.

El señor Villalobos, que presentó otro proyecto distinto sobre la misma materia, combate la moción. Dice que tiene hondo sentimiento en no apoyarla y que las circunstancias imponen hablar con claridad sobre el asunto. En el año presente hay lucha y lucha política que no hubo en el pasado. Agrega que la mayor parte de la comisión nombrada en la pasada Legislatura, pertenece á un sólo bando político y que no es justo que los demás bandos no tengan representación en ella. Afirma por último que la comisión cedió.

El señor Ferron manifiesta que no por política, sino por otros motivos, no apoya la moción, es decir, porque la comisión caducó; pues pasaron los quince días señalados para presentar el proyecto. Por lo demás, agrega, el señor Villalobos puede combatir el proyecto del señor Jiménez.

El señor Fernández G. apoya al preopinante, está porque la comisión caducó y dice que hay que nombrar otra.

El señor González Viquez manifiesta, que para evitar discusiones agrías en la Cámara, hace moción en el sentido de que, en efecto, la comisión designada el año pasado caducó.

El señor Fernández G. combate también la moción anterior y apoya el que se presente el proyecto del señor Villalobos.

El señor Castro Quesada hace moción para ser nombrada una nueva comisión.

La combate el señor Fernández G. y manifiesta que se está á merced de que lleguen á imponerse cuatro individuos; pero no podrían, agrega, imponerse, esos cuatro individuos, sino contarán con el apoyo del gobierno, mediante una mala Ley de Elecciones. (Grandes aplausos.)

El señor Ferron expresa que se habla de imposición oficial para arrancar aplausos; que existe libertad electoral,

pues que si existiera la dictadura, la dictadura no respetaría las leyes. (Aplausos.)

El señor Castro Quesada apoya su moción y encomia el proyecto del señor Jiménez.

El señor Villalobos encomia asimismo el proyecto Jiménez y manifiesta la necesidad de despacharlo pronto.

El señor Ferrández G. expone que si se procede á elegir la comisión resultará, un engorro y un enredijo. Contestando á Ferron dice que él no habla para arrancar aplausos, sino para tener buenas leyes, leyes que protejan á todos. No hay Presidente por bandolero que sea, exclama, (y permitaseme la expresión, agregó,) que con un poco de intriga no pueda hacer triunfar á su candidato. Y cuando desee buenas leyes, las desee también para el señor Ferron, á fin de que dicho señor tenga garantías cuando milite en un partido que no sea el del gobierno.

El señor Ferron:—No he dicho que un dictador gobierne sin leyes; he dicho otra cosa. Pero le perdono al señor Fernández G. lo que me ha hecho decir, para que marchemos en armonía como buenos compañeros.

El señor Quirós encomia el proyecto del señor Jiménez y dice que será mejor que el últimamente presentado por cuanto se elaboró el año pasado cuando las pasiones políticas no eran tan candentes como ahora. Observó además que en las leyes debe evitarse el espíritu de parcialidad á fin de que tengan mayor durabilidad.

Se dió un receso, terminado el cual, el señor Jiménez promete presentar á principios de la semana entrante su proyecto sobre la Ley de Elecciones y retiran sus mociones los señores Castro Quesada y Villalobos.

Otros asuntos

Se aplaza para la sesión d l martes la discusión del informe sobre el proyecto del señor Pérez Zeledón, para que se nombre un inspector para el camino entre esta capital y Tarrazú. El autor del proyecto hizo una larga defensa del mismo.

—Se señala la sesión del jueves, á petición del señor Zúñiga Montufar para darle tercer debate al proyecto aumentando los derechos de aduana á los impresos y declarando libre la introducción del papel de imprenta.

Las próximas elecciones Fijación de la fecha Interesante debate

El diputado Jiménez (Ricardo) da lectura á un proyecto de ley que declara que las elecciones de primer grado se verifiquen los días 12, 13 y 14 de Julio; y el primer domingo de abril las de segundo grado.

Defensa del broyecto

El autor del proyecto anterior pide la palabra para defenderlo y comienza manifestando que al presentarlo no se hace eco de nadie. Declara luego que no pertenece á ningún partido y que sólo le guía el interés general del país.

Habla luego de las circunstancias en que es necesario una larga preparación en los partidos, para tener lo que los norteamericanos llaman la plataforma electoral. Alude á la política en otros países; y dice que en Inglaterra, por ejemplo, Chamberlain lleva una larga lucha por cuanto sus principios económicos envuelven un cambio radical. Otro tanto sucede en Francia, donde se debate la separación de la Iglesia y el Estado. Pero aquí, agrega, felizmente entre el programa de los partidos políticos no hay diferencias y aun el partido católico no tiene color diferente de los demás. Y por esa falta de ideales, la Incha se ha resentido de violencia y apasionamiento contra las personas de los candidatos. Pocas elecciones ha habido libres entre nosotros, y esta libertad es motivo de dimensiones lamentables. Y cuanto más se prolonge la Incha, más se ahondarán las divisiones.

Enumeró enseguida otros inconvenientes de que se prolonge la lucha: 1º el desprestigio que recae sobre los candidatos y este desprestigio va más tarde sobre el Presidente de la República, pues alguno de ellos debe ser electo; 2º la inseguridad de los negocios, por la intranquilidad entre los empresarios y capitalistas; y 3º hasta el gasto que se hace en la lucha electoral.

Debates

El señor Guido pide que sea aplazada la discusión del proyecto.

El señor Rodríguez lo apoya por razones análogas a las aducidas por el autor del mismo.

Tambln apoya que se trate del asunto inmediatamente el señor Pérez Zeledón.

El señor Castro Quesada lo apoya agregando que la cuestión es tal e referente a la fecha de las elecciones, se resolverá al entrar en su discusión.

El señor Faerron lo apoya.

El señor Pérez Zeledón expone la duda de si el proyecto debe ser un acuerdo o una ley.

El señor Castro Quesada lee un artículo de la Ley de Elecciones que dice que el Congreso, por medio de una ley, determinará los días en que se verificarán.

Pedida votación, se admite el proyecto a discusión por unanimidad. (Grandes aplausos).

El proyecto en 'segundo debate

El señor Castro Quesada hace moción para que al proyecto se le dispensen los trámites reglamentarios.

El señor González Ulloa se opone a ello.

El señor Castro Quesada combate los razonamientos del anterior y agrega que tendrá, el señor González U., tiempo de ir a consultar el voto (Risas).

El señor González U.: Mi compañero de la izquierda (el señor Castro Quesada) cree que irá a recibir inspiración. [Risas]. No: me opongo a la moción para evitar sorpresas, pues una gran mayoría del país no e tá aun decidida. Agrega que me representan del país, no tiene interés por ningún bando. Insiste en que una gran mayoría del país se halla aun indecisa y añade que le convendría que las elecciones fueran pronto al partido que tiene desarrollado todo su proceso electoral, del cual sería el triunfo caso de verificarse hoy las elecciones.

Pedida votación, se aprueba que se le dispensen al proyecto los trámites reglamentarios. [Aplausos].

Puesto en primer debate el proyecto, es aprobado sin discusión.

Se señala el martes próximo para el segundo debate.

A las 4.45 se levantó la sesión.

El divorcio del General Plaza

"La Prensa" de Lima, números 826 y 827, correspondientes al 7 de abril pasado, registra los siguientes despachos:

"Le quitan la prenda".—Guayaquil, 6. Don José María Lasso, padre de la señorita con quien hace pocos días contrajo matrimonio el Excmo. señor Don Leonidas Plaza Gutiérrez, Presidente de la República del Ecuador y General de división de sus ejércitos, se ha presentado solicitando divorcio de su recién casada hija. El hecho es causa de púllas y conversaciones de todo el mundo, aunque se ignoran los motivos aducidos para el divorcio."

"Confirmado por otra vía".—Guayaquil, 7.—El señor José María Lasso ha pedido a los tribunales la nulidad del matrimonio contraído por el Presidente del Ecuador con su hija. Esto ha producido gran sensación en los altos círculos quiteños."

AVISOS DEL DIA

PODER GENERALISIMO Por escritura otorgada hoy ante el escribano licenciado don Francisco Casoria, durante mi ausencia del país, quedan con poder generalísimo de la casa F. Orlich y C. de San Ramón, los señores Nicolás Orlich Zamora y Rodolfo Garbosa Pérez, 5 de Mayo de 1906. F. Orlich, Gerente. Mayo 6. 6 v.

AVISOS ANTERIORES AVISO Alquiló los oficinas enfrente del Banco Anglo. Vendiendo unos puros reales a Cj 10 cada uno. Vendido un pulidor nuevo vertice de Mason N.º 1 en Cj 450, una desescaradora "Campeón" N.º 3 en Cj 450, un ventilador nuevo grande, un malacate en buena estado, una máquina para separar cascón nueva (Gorden). Guido von Schrotter, Abril 19. 13 v.

UNA BUENA OPORTUNIDAD Por motivo de no poder atender por enfermedad de su dueño, se vende el establecimiento de pulpería, vinatería y taquería "La Florida". Tanto el punto como la buena clientela que tiene, su realización puede dar el interés para sacar "libre" la cantidad de la compra en "menos de un año". Dirección: 100 varas al Sur del Colegio de señoras. Abril 26. 7 v.

CONVOCAATORIA Se convoca a los socios del club "La Juventud Nacionalista", a una reunión general que se celebrará hoy a las 7 p. m. Los Secretarios.

NO SUFRA USTED de Dispepsia



No permita usted que le siga cavendosa su sangre, destruyendo su sistema nervioso y su vigor y haciéndole vivir una vida de martirio.

Cúrese usted con el Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia que proporciona salud al estómago y le permite digerir todos los alimentos a perfección y sin la menor molestia.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la reumatismo ha curado más casos de reumatismo que todos los otros remedios para el Reumatism juntos.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Riñones jamás falla: alivia desde luego y cura positivamente el mal de los Riñones. Ha salvado a millares de personas de mal de Bright.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Resfriados es el mejor preservativo contra la Pulmonía y cura los resfriados recientes y crónicos.—Precio 75 céntimos.

El Unguento del doctor Lobb para las Almorranas las cura eficazmente, bien sean viejas, de sangre, protuberantes o internas, suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación de las partes afectadas, las grietas, las ulceraciones, etc.—Precio 75 céntimos.

AGENTES EXCLUSIVOS PARA COSTA RICA

SEÑORES HERMANN Y ZELEDON

FARMOCIA FRANCESA. SAN JOSÉ.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

FACULTAD DE MEDICINA

A partir de esta fecha en adelante, la Junta no se marará en consideración ningún título, de nacional, extranjero, que no esté debidamente autorizado por el artículo 22 del Reglamento General de la Facultad de Medicina. San José, 11 de Abril de 1906. Por el Secretario, el primer Vocal F. J. VALVERDE.

AVISO

El señor Lizardo Fajardo Ortiz, quien tiene buenas recomendaciones, desea colocarse como intérprete en una compañía de bananos ó de minaría: sabe hablar y escribir correctamente el inglés. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 1 v.

GRATIFICACION

Se dará al que presente en esta Redacción una porta-monedas, con las iniciales J. M., que se perdió de las oficinas del Correo a las del Palacio de Justicia. Mayo 3. ALQUILO

del 8 del corriente en adelante, una casa de habitación, cómoda y decente, situada a 100 varas al Sur del Parque Morazán, en la calle 75 Luis Jacinto Trejos. Mayo 4. 6 v.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leontina Quesada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los japoneses ó 6 cts Cj 11-50 el ciento por mayor, ó 3 por Cj 0.50 al detal. Enrique Brenes Morra & C.º. Febrero 15. 6 mar.

CABALLO PERDIDO

Se me ha desaparecido un caballo retinto, con coxita en dos patas y una mano, con lacero, en la frente, eris y cola cortada, es pequeño. Daré una gratificación a quien me dé razón de él. Alberto Chacón Carniel. Abril 23. 6 v.

SE COMPRO

Se compra una casita cómoda, con agua é higiénica, al lado Sureste de esta ciudad. El precio no debe pasar de Cj 1,200. El pago será al contado. Para informes diríjase a esta oficina. Abril 27. 6 v.

HE CONFERIDO

poder generalísimo á don Adolfo Casas, por mí y por mis menores hijos María Cristina y Juan Rojas Álvarez. San José, 2 de mayo de 1906. Juliá A. de Núñez. Mayo 5. 8 v.

AVISO

A los doctores del señor Julián Sibarrá, los prevenimos que se sirvan pasar á cancelar sus cuentas. Los apoderados de la sucesión.—Pablo Sauma—Selm Mekbel. San José, 2 de mayo de 1906. Mayo 3. 8 v.

CASA CONFORTABLE

150 colones mensuales. Alquiló desde el primero de mayo próximo, mi casa situada en la 66.ª Avenida, a 150 varas del Parque Central, la misma que ha ocupado en los últimos tres años, el señor L. D. Sasso y familia.

Construcción moderna de manosterio, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretos.

Tiene sala independiente, dormitorio principal con cuarto tocador y acceso al baño; cuatro dormitorios para familia, comedor, alpendre, cómoda cocina, despensa y habitaciones para el servicio. Estas últimas piezas quedan independientes.

Instalación de luz y timbre eléctricos. Renue las mayores comodidades y la más recomendable higiene. Informes los dará el inscrito. Luis Robert. Abril 29.

PODER

En esta fecha, ante el notario don Jorge Fonseca conferí mi poder generalísimo, al señor don Saato Scaglietti, Rodolfo Komani. Abril 27. 8 v.

VENTA DE PROPIEDADES

Vendo varias casas de dos pisos, entre estas existe una de un piso, esquinera, propia para establecimiento comercial. Las líneas dichas están ubicadas en el barrio de la Estación del Ferrocarril de Costa Rica, al lado Sur de la Avenida. Toda la finca consta de más de tres mil metros cuadrados. Las propiedades dan una renta de Cj 600.00 al mes. Para precio y condiciones diríjase a la casa N.º 46. Pedro Alvarado. Mayo 5. 3 v.

VENTA

Vendo una casa pequeña, con servicio interior. La casa está ubicada en el barrio llamado Poor es Nada, camino á la Uruca. Para precio y condiciones entenderse con su dueño en la misma casa. Juan Bta González. Mayo 5. 4 v.

CRONICA

Afortunada Una niña, hija del señor Camprubí, fué la afortunada con los Cj 5,000 00 de la lotería próxima pasada.

Uniformes

La Municipalidad trató de que la Policía de Higiene se uniformara, y para ello solicitó del Gobierno, le ayudara con los uniformes necesarios, de los mismos que usa la Policía de Orden y Seguridad. Pero el señor Ministro del Ramo denegó la solicitud, alegando que no habían uniformes en el almacén del Gobierno.

Lo que si creemos nosotros es que la Municipalidad podría comprar el género y dárselo a la policía, para q' ésta, por su cuenta, haga el uniforme. El gasto que tendría la Municipalidad sería muy pequeño.

Heridas

Nos informa un vecino de la ciudad de Heredia, que hace pocos días dos individuos, de apellidos Chaverri y Montoya, rieron en una casa de juego ocasionándose ambos, heridas con armas. El hecho tuvo su origen en el juego.

Captura

Una sección del Resguardo ambulante de esta ciudad capturó anterior a Patarrá una fábrica de aguardiente clandestino y un número considerable de litros de guarapo en fermentación. De medio año á esta parte se han capturado en aquel pueblo media docena de fábricas de la misma procedencia que la aprehendida anterior.

Alarmante

Los precios alarmados en estos últimos días por los artículos de primera necesidad son verdaderamente alarmantes. Los frijoles están a Cj 1.25 el cuartillo, el maíz a Cj 0.50, las papas a Cj 0.80 el cuartillo y todo lo demás por ese ten r.

Reglamento

A la consideración de la Municipalidad ha sido presentado el reglamento de los baños municipales. Los precios para bañarse son 10 céntimos para los adultos y 5 ídem para los niños. Están excentos de pagar los escolares que vayan con sus maestros, docentes y policías, siempre que estos vayan á las órdenes de algún jefe.

Por fin!

Don Carlos Volio Tinoco, el empeñoso empresario de siempre, pudo conseguir que la Municipalidad le cediera un derecho de aguas de una acequia que pasa por las proximidades del matadero para establecer una fábrica para elaborar abonos de los residuos del matadero.

Practica de Medicina

Por falta de quórum no celebróse el martes de la semana en curso.

Huerto

Antayser le hurtaron á don Manuel Elizondo algunos objetos por valor de Cj 40.

Accidente

Antier cayó de una ventana á la calle, ocasionándose serias heridas, la menor Mercedes, hija de don Rosendo Vargas y de doña Matilde Agüero de Vargas. El estado de la lesionada es gravísimo.

La falsificación

Por pasajeros llegados últimamente de Nicar g.ª, se ha sabido en esta ciudad que el tal Ovidio Gil, acusado en aquella República por falsificación de billetes nacionales, recibió un número considerable de palos en la Penitencia-

ria de Managua para que declarara. Debido á esto el conocido y recordado Gil desembuchó todo, entregando á la Policía de aquella ciudad una fuerte cantidad de billetes falsificados.

De seguro que este señor Gil, no volverá á ver el sol claro por muchos años, pues las leyes de Nicaragua penan fuertemente esta clase de delitos.

Niño perdido

Hace seis días se perdió un niño de cuatro años de edad, hijo de la señora Francisca Jiménez. Por más que ha hecho su madre y la policía por encontrarlo, ha sido imposible.

Ultimo remate

No olvide el público, que hoy en la noche, en el antiguo local de los Alfaro, se llevará á cabo, con nuevas sorpresas y brillantes ocasiones para la clientela

EL ULTIMO REMATE

con reciente y completo surtido de toda clase de mercaderías.

ACUDID Y APROVECHAD

Compañía lírica Ayer salió de la Habana el cuadro lírico contratado por la compañía Cuevas y Blen. Llegará á ésta el 8. Vienen en él, como primeras partes, el tiple Carlotá Milanés y el tenor Jaime Mathen. Debutará la compañía, que será reforzada con los elementos de la Compañía Lírica Dramática, con "Campesone" y "Tempestad." La primera función se efectuará en la semana que comienza el 8.

COMUNICADOS

DE LIMON

Mucho desorden, mal régimen y peor disciplina se nota de día en día en el Resguardo de este puerto. Sensible es para todos que algunos de estos empleados regularmente cultos y modestos, ejerzan con sus respectivos jefes una actitud hostil y desprecia. Veamos una por una las circunstancias que obran en ello.

Antes de cierto tiempo á esta parte, el Comandante del Resguardo y el Inspector de muelles y bodegas, ajustándose en un todo á la costumbre de sus predecesores, de común acuerdo, los dos, nombraban sus empleados previo conocimiento del Administrador que sancionaba tales actos como testimonio irrevocable del acuerdo y honradas que á ellos salían imprimir los precitados funcionarios. La armonía entre estos y subalternos guardaban, entonces, perfecto equilibrio sin que ningún elemento extranjero, anárquico ó disociador, tratase de subvertir el orden que reinaba á la sazón.

Un fastidioso tratamiento de aliento el Chimborazo con arriesas intenciones se propone conseguir, como en efecto consiguió, que el alta y baja de los guardas quedase exclusivamente á cargo del Administrador quien, cansado de servir, anciano y enfermizo, declina en aquella persona ciertas atribuciones que han venido explotándose en propio beneficio y en daño de los otros.

En efecto: la facultad que aun le quedaba al Comandante del Resguardo, de postular para este servicio á la persona ó personas que él creyere convenientes, la asume ahora de lleno el señor Administrador, cuya TENDENCIA PARCIAL Y MANIFIESTA á colocar en la Admna solo gente de la suya, es la síntesis completa del estado de un asunto. Por ella verá el Ministro cansado de hidalgas, de honorabilidad y diplomacia, son aquellos funcionarios del alto papeleo en el cual figura como orfuleo el intruso advorvenise "camaronero de marra".

En este estado de cosas subvertidas adrede, ciertos guardas de servicio, mal avenidos con su jefe, burdan y convulsionan en el principio de autoridad que ningún apoyo tiene para sofozar el desorden.

El inmediato superior al Comandante, Inspector de muelles y bodegas á quien de un modo velado se hace la guerra también, en actitud pasiva y serena observa el curso que llevan los movimientos de su adversario. Ambos enemigos, campesinos de oficio, con facetas simitadas construyen sus pretensiones en un mismo arsenal. El Inspector está blindado y no se fácil su derrota. Su contendiente se respalda con intrigas maquiavélicas en un elemento extranjero que le sirve de celada para agrimir sus viles armas. En la hía de la guerra cada cual de los rivales entienda que el más de triunfe mientras el Comandante y el Inspector se encuentran en un cuartelazo le serán debeladas sus armas y entregadas á extranjeros que no pocos los hay en refuerzo del Resguardo con una hoja de servicios no muy limpia que digamos. A ese noble funcionario para sostenerse en su puesto, no le valdrán á su oelo, honradez, constancia y actividad que complace en todo de nuestro país, los servicios de blason en la primera cruzada que en tiempos anteriores fué emprendida contra él. Empero el Ministro obra de conformidad y excitamos un patriotismo hacia el mejoramiento de ciertos empleos que por lógica indiscutible exigen para su servicio personas de nuestro país; en el cual las hay bastantes que per sus dotes reconocidas en todo el mundo están á mucha altura de extranjerías medianas, que creyéndose titanes, se yerguen sobre nosotros á quienes reconocen la importancia al través de la posición. Tal modo de juzgar es audacia temeraria propia de mentecatos. La experiencia ha demostrado que por una fatalidad ó aberración de ciertos gobiernos, el extranjero ha propuesto altura en los destinos de nuestro país, contra lo dispuesto tal vez por el principio constitucional. Sin embargo, creemos que en la nueva y próxima administración el defecto será subsanado si antes no lo fuere en virtud de un nuevo acuerdo. — Un Limoneño. — Limón, 23 de Abril de 1906.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entendese en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una vivienda de cuatro piezas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó licenciado, en 275 colones. Para informes entendese con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 16 Sur. Casa N.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los términos adelantados en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y lavar pañuelos y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falmaduría. Febrero 10. 6m.

El doctor A. Gustinini ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. 1m.

Se dan C. 1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informese en esta oficina. Mayo 6. 1m.

Se vende una casa, Avenida 12ª Este. Para informes en esta oficina.—Mayo 5. 10v.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con ó sin comida. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 10 v.

Se desea alquilar una casa limpia con terreno y agua ó una finca pequeña, cerca de San José, si conviene se comprará más tarde. Dirijirse por carta con aviso de precio y con informaciones especiales a O. T. S. Hotel Alemán 10 v. Mayo 3.

¡Inglés! ¡Inglés! ¡Inglés!!! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. C. 5 00 al mes. De día ó domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8ª Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

VENDO

"Las Nubes"

con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros, Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entendese con el señor

don TOMAS VARGAS R.,

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando la tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez -- San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

TRIUNFO ¡COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y a quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades a los viajeros. Servicio a la carta; precios módicos.

Diríjanse las órdenes a don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C. 6.00 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 ojo. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5.

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamada la atención a los socios que tengan cuotas atrasadas que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus recibos a la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bolaños, secretario. San José, Abril 16 del 1905. 15 v.

Tipografía de EL NOTICIERO

Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado a los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Mojón, 200 metros al Este de la Iglesia—entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera a domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acopiada, listo para la venta, lo mismo que tablilla, tabloncillo, molduras etc.

Las órdenes pueden enviarse directamente a los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULLIO PÉREZ, San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov, 23

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril el para darles sus billetes. San José, Diciebre de 1904. JOHN M. KEITH.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Féliz, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín a 10 céntimos el paquete y C. 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

Jardinería "Los Buenos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecidos que en la Funeraria de don Jacinto Carg bonell y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquets, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parquets, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.